
Syndicat de l’Agriculture 
Réunion de l’Exécutif national 

 
6-7 avril 2008 

Hôtel Hilton, Québec  
 
1. Convocation 
 
Le président national, Yves Ducharme, déclare la séance ouverte, en présence de Bob 
Kingston, Debbie Forsythe, Denis Sicard, Howard Willems et Larry Budge.   
 
 
2. Observations liminaires 
 
Yves souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes à la ville de Québec.  
 

 
3. Adoption de l’ordre du jour 
 

  
 P/A – Sicard/Willems : Que l’ordre du jour proposé soit adopté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 
4. Heures des séances 
 
Les heures des séances suivantes sont proposées : 
 

Le 6 avril : De 18 h à 19 h 30, et 
Le 7 avril : De 9 h à midi, puis 13 h 30 jusqu’à ce que toutes les affaires aient 
été réglées. 

 
 P/A – Kingston/Forsythe : Que les heures des séances proposées soient 

adoptées. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 

5. Approbation du procès-verbal de la réunion de l’Exécutif national de 
janvier 2008  

 
 

 P/A – Forsythe/Sicard : Que le procès-verbal de la réunion de janvier 2008 de 
l’Exécutif national soit adopté. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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6. Affaires découlant du procès-verbal 
 
Point 6 : Élections des VPR suppléant(e)s et directeur(rice)s 
On fait savoir que Brea Lewis a quitté l’ACIA et qu’elle suit actuellement un cours de 
formation de neuf semaines à l’ASFC. De nouvelles élections devront avoir lieu pour la 
remplacer au poste de VPR suppléant(e). Bob avisera aussi Randy Olynik qu’il doit la 
remplacer à l’équipe de négociation de l’ACIA.  
 
Point 6 : Transfert des laboratoires à vocation non réglementaire 
Yves fait remarquer que nous attendons toujours le rapport du Conseil du Trésor. 
 
Point 11 : Section 14  
Cette section a organisé de nouvelles élections à la suite desquelles un nouvel Exécutif 
est en place. 
 
Point 11 : Section 70139 
Un nouvel Exécutif a été élu dont les membres ont commencé à chercher des cours de 
formation.  
 
 
7. Rapport financier  
 
Ébauche du budget au Congrès pour 2009-20011 
L’Exécutif examine chaque poste budgétaire de l’ébauche du budget au Congrès 
préparée par Debbie et Larry.   
 

 P/A – Sicard/Willems : Que toutes les références à « CJSST » soit retiré du 
Règlement 13 de nos Statuts et Règlements (poste 22 du budget). 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 P/A – Forsythe/Willems : Que l’ébauche du budget au Congrès soit adoptée et 

renvoyée au Comité permanent des finances. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
Ébauche des états financiers vérifiés  
L’Exécutif passe en revue ce document préparé par Ted Lupinski, CA, pour la période 
se terminant le 31 décembre 2007.  
 

 P/A – Sicard/Forsythe : Que l’ébauche des états financiers se terminant le 
31 décembre 2007 soit adoptée. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
Réserve capitalisée pour les urgences 
La réserve n’a pas été alimentée de nouveaux fonds depuis 1997 et compte 
actuellement 288 696 $, ce qui n’est pas suffisant pour absorber les frais d’un Congrès 
spécial en cas de besoin.  
 

 P/A – Forsythe/Kingston : Que la réserve capitalisée pour les urgences soit 
financée jusqu’à concurrence de 500 000 $ et que le montant nécessaire 
vienne de l’excédent non affecté. 
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ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
Placements 
 

 P/A – Forsythe/Sicard : Que les placements arrivant à échéance avant la 
prochaine réunion de l’Exécutif soient réinvestis au meilleur taux de rendement 
possible. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
 
8. Bureau national  
 
Rapport d’étape : En ce qui a trait à la charge de travail liée au Congrès, jusqu’à présent 
Christine et Debbie sont parvenues à absorber le travail supplémentaire de façon 
excellente, aussi n’est-il pas besoin, pour le moment, de chercher de l’aide temporaire.  
 
 
9. Communication 
 
Debbie présente un rapport d’étape dans lequel il est précisé que le document sur 
l’équilibre travail-vie familiale a été envoyé, et elle ajoute qu’elle travaille toujours sur 
l’ébauche du document sur le Fonds de justice sociale. 
 
 
10. Le point sur l’ACIA 
 
À propos de l’examen PI/EG, Yves précise qu’il a rencontré Omer Boudreault pour 
discuter des préoccupations que nous causent les augmentations d’échelons 
forfaitaires. Le syndicat est prêt à faire d’autres griefs pour régler la question, mais il 
attendra pour le moment du fait que les délais n’ont pas encore commencé. À propos du 
Comité national de la santé et sécurité, Bob fait savoir que le taux de roulement des 
représentant(e)s de la direction à ce comité est tel que bien souvent ils ou elles ne 
suivent pas la formation nécessaire. Pour ce qui est du CCSP national, Yves ajoute 
qu’une réunion se tiendra en juin. 
 
 
11. Le point sur AAC 
 
À propos de l’examen EG, Yves fait savoir que Sylvie et Jerry ont commencé à 
rencontrer des membres pour préparer les présentations au dernier palier. Pour ce qui 
est de l’examen GL, un comité se rendra à Ottawa pour examiner le modèle proposé, 
puis ses commentaires seront envoyés à l’employeur. 
 
 
12. Le point sur la CCG 
 
Bob présente un rapport d’étape sur le projet de loi C-39, précise que nous avons lancé 
un nouveau site Web appelé « ActionGrain » (www.grainaction.ca/fr) et que, depuis, le 
député Joe Comuzzi semble prêt à – enfin -- nous rencontrer. Pour ce qui est de la 
question d’un  groupe opérationnel unique, Yves indique qu’il assistera à une réunion à 
ce sujet le 17 avril pour discuter des documents préparés par le groupe de travail.   
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13. Le point sur l’ÉFPC/CFP 
 
Bob donne un rapport d’étape dans lequel il est indiqué que les employeurs ont 
constitué leurs comités de la S&S et que des réunions sont en cours. Il ajoute que le 
13 mai 2008 aura lieu une réunion de CSP avec l’ÉFPC. 
 
 
14. Le point sur le MDN 
 
Bob présente un rapport d’étape dans lequel il précise qu’il règne encore beaucoup 
d’incertitude mais que pour le moment nous avons l’engagement du Ministère selon 
lequel il n’y aura aucune mise à pied. 
 
 
15. Formation : Éducation – Santé et sécurité 
 
L’Exécutif discute de la séance de formation en S&S qui aura lieu la semaine prochaine 
à Ottawa.   
 
 
16. Congrès du Syndicat de l’Agriculture  
 
Rapport d’étape : Yves précise qu’un grand nombre de sections locales n’ont toujours 
pas envoyé le(s) nom(s) de leur(s) délégué(e)(s). Ces renseignements seront 
communiqués au(à la) VPR et au(x) directeur(rice)(s) au Conseil un peu plus tard cette 
semaine. 
 
 
17. Le point sur les négociations 
 
Bob présente un rapport d’étape sur la question, dans lequel il précise que la dernière 
ronde de négociations avec l’ACIA s’est déroulée la semaine dernière seulement, et au 
cours de laquelle il y a eu beaucoup de discussions mais que malheureusement peu de 
problèmes ont été réglés. La prochaine ronde aura lieu du 12 au 15 mai. À propos de la 
Loi sur les services essentiels, Bob indique qu’il reste toujours un point en suspens avec 
la CFP, et que nous aurons une réunion avec elle pour en discuter.  
 
 
18. Demandes de fonds à des fins de discussion  
 
L’Exécutif discute de deux demandes de financement. La première est présentée par 
Howard au nom d’un organisme sans but lucratif qui cherche à obtenir une entente de 
prêt garanti. L’Exécutif accepte le projet proposé mais décide qu’il ne convient pas au 
syndicat de s’occuper de prêt garanti. La deuxième demande provient de notre ancienne 
directrice de l’ÉFPC/CFP, Céline Préfontaine, qui travaille maintenant dans le cadre d’un 
programme PAM de l’Alliance; Yves fait savoir qu’elle aimerait assister à notre congrès 
et y tenir un kiosque d’information. Elle nous demande de payer les frais de sa chambre 
et de transport, et que l’Alliance couvrirait son salaire et ses repas. L’Exécutif accepte la 
demande de Céline, mais Yves s’assurera que sa présence ne gênera pas la 
représentante du PAM à Québec. 
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19. Réunion du Conseil national 
 
L’Exécutif discute de la prochaine réunion et décide que les comités se réuniront le 
mercredi (9 avril), puis que nous ferons une visite de l’hôtel le jeudi (10 avril). 
 
 
20. Conférences nationales de l’Alliance 
 
La Conférence nationale des peuples autochtones de l’Alliance se tiendra en septembre. 
Il est décidé que Marianne Hladun, si elle est réélue, y assistera. 
 
 
21. Prochaine réunion 
 
La prochaine réunion de l’Exécutif est prévue le 9 août, et ne portera que sur le 
Congrès. La prochaine réunion régulière est provisoirement fixée aux 20 et 
21 septembre 2008. 
 
 
 
Tous les points de l’ordre du jour ayant été abordés, la séance est levée. 
Procès-verbal présenté par 

 
Larry Budge 
Agent d’administration 
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